

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó en via-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 4605 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 15 DE NOVIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris 12.**  
Una de las agencias telegráficas de aquí, cuyos frecuentes errores lamentan todos los periódicos, comunicó ayer la alarmante proclama del general Grivas equivocando la fecha, y esta tarde aclaran los diarios que fué publicada el 5 de octubre, lo cual disminuye considerablemente su importancia.

**Dicen de Veracruz**, que los mejicanos renuncian á la defensa de Puebla para reconcentrar sus esfuerzos sobre la capital, pero nadie duda en Paris que será tomada esta. Las tropas que mandaba Almonte, continuaban aliadas á las francesas. Austria ha decidido no mezclarse en los asuntos de Grecia. Cada día llegan nuevas noticias de mayores rigores en Polonia. Los mariscales de los distritos de Podolia han sido presos y deben ser juzgados por el Senado.

**Turin 11.**  
El rey no irá á Nápoles hasta diciembre, y antes se levantará el estado de sitio. La mayor parte de los individuos de la banda de Catenido se han constituido voluntariamente prisioneros y el resto se ha dispersado.

**Londres 11.**  
Los ministros de las grandes potencias no asistieron al banquete del lord corregidor. Palmerston no se ha ocupado de política en su discurso, pero según el *Morning-Post* el honorable ministro no cree que es tiempo aun de mediar en los Estados-Unidos.

**Vienna 11.**  
M. Stanin ha propuesto en la cámara de diputados la supresion de la lotería, pero su proposición ha sido rechazada.

**Berlin 11.**  
Dicen de Polonia que anteaer fué encontrado cosido á puñaladas y con las orejas cortadas, en la escalera de su casa, en Varsovia, el jefe de la policía secreta.

**Berlin 12.**  
«Le Correspondant de Magdebourg» publica la respuesta del rey Guillermo á una manifestacion que le ha sido presentada por una diputacion de Letzlingen. S. M. se ha expresado sobradamente satisfecho en estos terminos:

«Señores, me considero dichoso al ver en torno mio personas de todas las clases del reino, que participan de mi modo de ver. Estamos atravesando un periodo dificultoso. No se quiere tener confianza en mis palabras; se trata de hacer sospechosas mis intenciones en las ciudades, en las aldeas y en el campo; no se omite ningun medio para alarmar el sentimiento público. Y sin embargo, yo permaneceré fiel á mi palabra real. Sostendré la Constitución; si, pero no en el sentido que desearian los que combaten el trono y la corona tratando de debilitar el poder real que he recibido de Dios. Mis stienes han cenido la corona en el año pasado, y aunque la he recibido con humildad, no consentiré que las prerogativas del monarca sufran el menor ataque por parte de sus adversarios. He creído necesaria la reorganizacion del ejército á fin de hacer mas llevaderas las cargas del pais en los momentos del peligro, y á fin tambien de hacer mas equitativa la obligacion del servicio militar en tiempo de paz. Quiérese disminuir el ejército; pero la nacion tiene necesidad de vivir prevenida contra sus enemigos del exterior y contra cualesquiera otros que la amenacen, vengam de donde vinieren.»

**Paris 12.**  
El 3 por 100 interior á 50 1/8; el 3 exterior á 00 00; la diferida á 45 5/8, y la amortizable á 22 1/2. El 3 por 100 francés á 70-60; el 4 1/2 á 98-00.

**Londres 12.**  
Los consolidados ingleses quedaron de 92 á 118.

Las provincias en que hay mayor número de pueblos que tengan establecimientos de publico recreo son: Barcelona en que hay 32, Badajoz 15, Cádiz 14 y Valencia 13, la de Madrid queda todavía en décimo lugar despues de la de Valencia. En las que hay mayor número de teatros son: Barcelona 38, Cádiz 16, y Madrid y Badajoz 13. Plazas de toros: Badajoz 10; Huelva 3; Cádiz y Ciudad-Real 5. Las poblaciones en que hay mayor número de establecimientos son Madrid que tiene 15; 8 teatros, 3 salones de baile, 2 circos ecuestres, 4 gallístico y 4 plaza de toros; y Barcelona, que tiene 11, á saber: 7 teatros, 2 salones de baile, 4 plaza de toros, y 4 jardines. Trinquetes solo hay en cuatro provincias; las de Alicante, Huesca; Navarra y Santander: juegos y jardines en tres, Barcelona 4; Cádiz 6, y Málaga 2.

El corresponsal *Ruperto* del *Diario de Barcelona* ha dirigido una carta á *La Epoca* haciéndose cargo de lo que este periódico dijo sobre que ano es la primera vez que los corresponsales del *Diario de Barcelona* traen á la arena del debate el nombre augustó de S. M. Dice *Ruperto* que como no recuerda haber publicado jamás las conversaciones que la Reina haya tenido con personajes políticos, porque ninguno de ellos se ha dignado confiarle lo que, por otra parte tenían un deber sagrado de reservar, ruega á *La Epoca* rectifique, por lo que á él hace, la especie indicada; seguro de que no ha de encontrarse nunca en sus correspondencias una

sola palabra que por referirse á la Reina pueda merecer censura.

Segun el *Eco del ejército y de la armada*, vuelve á hablarse de aumento en la clase de generales de la armada, añadiéndose que tendrá efecto en época no lejána. Con este motivo repite lo que dijo cuando anunció hace algun tiempo el susodicho aumento, y es que este será completamente estéril si no le precede la clasificacion que hace tres años no se verifica en el cuerpo general de la armada, y que por ordenanza debe verificarse anualmente como se verifica siempre en la época marcada la de todos los auxiliares de esa misma armada. Llama, por último, la atencion del señor ministro de Marina sobre tan importante punto, porque no solo el Estado se perjudica con la falta de esa clasificacion, sino tambien todas las clases de la marina por la estancacion que les resulta de esa falta.

Dice *La Esperanza* que ya está dada la orden para que los individuos de la clase de tropa pertenecientes á la quinta de 1856 pasen á la reserva para acabar de cumplir el tiempo de servicio.

Parece que á fines del año actual quedará desocupado en la calle de Trajineros el corralon que fué de la Villa y ahora pertenece al Real Patrimonio, trasladándose los carros y demás efectos que allí se encierran al nuevo local situado en la Costanilla de los Desamparados, y que para la primavera próxima dará principio en el espesado solar la construcción de la Iglesia del Buen-Suceso.

Habiendo S. M. la Reina con su inagotable clemencia rebajado cuatro meses en sus condenas á los que cumplen en los presidios de las poblaciones de Andalucía por donde ha pasado durante su viaje, los confinados del de Toledo presentaron una solicitud á su paso por los confines de la provincia, implorando igual gracia, solicitud que parece fué entregada por el mismo gobernador de Toledo al señor conde de Balazote, para que llegase á sus reales manos.

Segun *Las Novedades*, está prohibida en Filipinas la introduccion de la *Historia de España* de D. Modesto Lafuente y de su *Diccionario geográfico*. No podemos creer que la noticia sea cierta.

El *Reino*, hablando de Bilbao, pregunta el estado del expediente sobre el camino de aquella villa al inmediato pueblo de las Arenas. Otro periódico contesta que el proyecto de este camino no se ha presentado á la aprobacion del gobierno. El ligero croquis presentado por el pueblo se ha devuelto al gobernador de aquella provincia para que se completase el estudio; pero teniendo en consideracion que no sería fácil á dicho pueblo verificar el estudio, el señor ministro de Fomento, dando una prueba mas del celo con que mira los intereses de las localidades, ha determinado que el ingeniero haga el estudio por sí y lo remita á la mayor brevedad á la aprobacion del gobierno.

Dice *El Reino* que anteaer fué el día señalado por los individuos del jurado, de la exposicion de bellas artes para adjudicar los premios á los cuadros de costumbres, paisaje, retrato, perspectiva, etc., así como á la escultura, la arquitectura y el grabado; pero que habiéndose reunido solo nueve individuos de los del jurado, tuvieron que desistirse de su propósito y suspender para otro día la sesion.

Bueno es prevenir al público que no se deje sorprender por las noticias que se han echado á volar sobre supuestas cuestiones habidas en el jurado de Exposicion de Bellas Artes. Nosotros hemos procurado informarnos de lo ocurrido, y resulta que todo, absolutamente todo lo que se ha dicho, por algunos periódicos carece de verdad. Ni ningun señor jurado ha hecho dimision, ni ha protestado, ni ningun artista ha renunciado al premio que ha obtenido, ni el gobierno ha tomado ni podrá tomar determinacion alguna en contra de las legales y autorizadas disposiciones del jurado. Cuanto se diga en contrario no pasará de ser uno de tantos cuentos como diariamente se forjan, sin base por supuesto.

El Consejo de ministros se está ocupando del examen de una ley de sancion penal sobre los delitos que se cometen en las elecciones, á lo cual se unirá la reforma parlamentaria en punto á incompatibilidades; estremos ambos que tanto han de influir en la verdad de la eleccion y que tanta fuerza y arraigo han de dar á las instituciones parlamentarias. El gobierno está decidido por su parte á que se utilicen en las Cortes los trabajos pendientes de discusion.

*La Epoca* pide al gobierno que mientras se reemplaza por otra la actual ley de imprenta, y una vez satisfecha la justicia, y desagraviadas las personas ofendidas en su autoridad, se concediese el indulto á nuestros colegas que han sufrido condenas, lo mismo de las penas personales que de las penas pecuniarias.

Confirmando nuestros informes acerca de haberse levantado la prohibicion en Marruecos de esportar lanas y granos dice *La Epoca* contestando á *La Iberia*, que no dude que el agente británico habrá influido en favor de sus compatriotas, y la prueba es que el edicto se renovó en primer lugar parcialmente, respecto de determinadas casas de comercio; pero como no debe suponer que

el encargado inglés se tomará igual interés por España, como en seguida el emperador alzó por completo todas las prohibiciones, hay derecho á suponer que nuestra influencia valia algo en el imperio, y no se podía esperar que lo negara, con mengua de nuestra dignidad, un periódico madrileño.

*La Epoca* desfiere á las actuales Cortes de la nota de infecundas que les aplican algunos periódicos opositoristas, y recuerda que entre las leyes importantes que han elaborado y han de influir poderosamente en la regeneracion de nuestro pais, se cuentan el Concordato, la ley hipotecaria, la de los dos mil millones para obras públicas, el arreglo de nuestra deuda con Francia, el tratado de comercio con Marruecos, la ley de contabilidad municipal y provincial, la ley de montes, sobre cuyo ramo, importantísimo para nuestro suelo, nunca se había legislado en España, y otros trabajos no menos interesantes que demuestran que sus tareas no han sido perdidas para el pais y que la direccion á que se ha encaminado su iniciativa es la acertada y la verdadera para que sin que las cuestiones políticas pierdan su importancia, el comercio, la propiedad, las industrias las empresas útiles, el crédito, los intereses, los elementos que constituyen el nervio y la vida de la nacion obtengan una atencion preferente de los representantes del pais.

Hace ya algunos meses que varios reclutadores del Norte de América recorren las islas británicas enganchando hombres con primas para el ejército federal. Ya han salido cerca de quinientos hombres en dos convoyes y el empresario de esos alistamientos, que ha vuelto recientemente á Londres, se precia de que enviará todavía dos mil mas. Se extraña que el gobierno inglés que debe tener conocimiento de estos manejos los tolere.

La conviccion general en Constantinopla es que el movimiento griego está destinado á tomar grandes proporciones, viéndose en él una especie de resurreccion del panhelonismo, destinado con el panslavismo á colocar un día á la Turquia en una situacion crítica y apurada.

Estos últimos días ha habido temporales terribles en las aguas de Nápoles. Los pasajeros llegados á aquella ciudad en el *Pausilipo* de las mensajerías imperiales, aseguran que vieron flotar mas allá de Ischia restos pipas. Se teme que haya ocurrido algun siniestro.

En las provincias del reino helvético donde no se comprende bien todavía el verdadero objeto de la insurreccion, reina gran fermentacion.

El 8 marchó de Paris para Compiègne el ministro de Negocios extranjeros M. Drouyn de Lhuiss.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia *Havas*:

**Londres 11 (por la noche).**  
En el banquete de Guidhale, lord Palmerston declaró que no había probabilidad de que cesen las hostilidades en los Estados-Unidos. La reserva de lord Palmerston ha contrariado las esperanzas de los periódicos. El *Morning-Post* dice que hoy es llegado el tiempo de la proyectada mediacion en América.

**San Petersburgo 11.**  
El *Diario* cree que la intervencion en América debe concretarse únicamente á dar consejos.

## SEGUNDA EDICION.

*La Gaceta* publica hoy dos reales decretos, uno autorizando á la compañía del ferrocarril de Montblanch á Reus, para aumentar su capital social hasta la cantidad de 98 millones de reales; y para que tomo en lo sucesivo la denominacion de compañía de los ferro-carriles de Lérida á Reus y Tarragona; y el otro autorizando á la compañía del canal de Urgel, para que en lo sucesivo se rija por los nuevos estatutos y reglamento.

Hoy publica el periódico oficial el convenio para la reciproca estradicion de malhechores entre España y el gran ducado de Hesse, firmado en Darmstadt el 17 de febrero de 1862. Este convenio ha sido ratificado por S. A. R. el gran duque de Hesse, y en el Rhin el 12 de marzo del presente año, y por S. M. la Reina nuestra señora el 8 de julio siguiente: las ratificaciones se canjearon en Darmstadt el 6 de agosto último, no habiéndose verificado este acto dentro del plazo marcado en el mismo convenio por circunstancias imprevistas.

Por el ministerio de la Guerra se ha nombrado teniente coronel del regimiento de Cuba, en comision activa, á D. Rafael Fernandez de Alba, propuesto por el capitán general de aquella isla.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha expedido una real orden dictando varias reglas para que las propuestas de arbitrios se ajusten exactamente á lo establecido en el real decreto de 31 de octubre último, relativo al ejercicio de los presupuestos provinciales y municipales. Con arreglo á dicha real orden, las autorizaciones de arbitrios y recargos concedidas para cubrir el déficit de dichos presupuestos, correspondientes al año actual, continuarán rigiendo hasta

el 30 de junio 1863, y por consiguiente los mismos tipos aprobados servirán para atender á los descubiertos que resulten en el periodo del primer semestre del indicado año. Quedan sin efecto las propuestas de arbitrios y recargos hechas últimamente para cubrir el déficit de los presupuestos de 1863, y nula la aprobacion de las que la hubieran recibido, bien por parte del ministerio de la Gobernacion, bien por la de los gobernadores de provincia. Estos adoptarán las medidas necesarias á fin de que los expedientes de propuestas para el ejercicio del año económico que ha de empezar en 1.º de julio de 1863 se hallen completamente terminados antes del 15 de mayo, con objeto de que para este día tengan conocimiento las administraciones de Hacienda del importe de los recargos y puedan incluirlos en los repartimientos de las contribuciones, debiendo procederse de igual modo en los años sucesivos.

Han sido nombrados por S. M. para la dignidad de deanes:

De la catedral de Burgos, el licenciado D. Pedro Gutierrez de Celis, dignidad de maestría de la misma.

De la de Calahorra el doctor D. José Ramon de Yarritu, dignidad de arcipreste de esta Iglesia.

De la de Barbastro el doctor D. Ramon Otto, canónigo de Tarragona.

De Vitoria el licenciado D. Ramon Catalana del Amo, dean de Calahorra.

Ha sido nombrado para el mando de la goleta *Santa Filomena*, el teniente de navio D. Segismundo Bermejo y Merelo.

Se ha resuelto quede reducido á tres años el tiempo de permanencia en el apostadero de Filipinas de los jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la armada.

Ha sido derogada la real orden de 1.º de octubre de 1861 acerca de la duracion de mando de los cañoneros en Filipinas; y se ha autorizado al comandante general de aquel apostadero para la provision de estos destinos.

El comandante general de la Calabria ha ordenado la destruccion, dentro del termino de ocho dias, del inmenso bosque llamado Machia della Favola, por ser uno de los mas seguros refugios de los insurrectos.

La policía napolitana no cesa de hacer pesquisas. Todos los gendarmes y agentes de seguridad pública están provistos de un retrato fotográfico del fugitivo, con la orden de atraparlos do quiera que lo encuentren. La policía parece creer que monseñor Cenatempo no ha salido de Nápoles.

La proclama del comité borbónico de Roma lleva las armas reales y es una pintura del triste cuadro que ofrece el reino de las Dos Sicilias, cuyos males el comité atribuye todos á la dominacion piemontesa.

El gobierno italiano ha dado orden á los periódicos de Nápoles de que no hablen de los hechos de los reaccionarios, y especialmente de los medios empleados por las autoridades para su estincion. A pesar de eso las noticias se reciben y circulan, y con el misterio los hechos se agubitan. Las autoridades procuran tambien ocultar por este medio las crueldades que cometen los jefes de algunas columnas creyendo sin duda pacificar el pais por medio del terror.

El repartimiento de la nueva zarzuela *La Tabernera de Londres*, que se estrenará mañana en el Circo, es el siguiente: Clara Hobben, bajo el nombre de Belli, señorita Hueto. Ladi Arabela, señorita Rodriguez. Guillermo Simezon, Sr. Sanz. El marqués de Cantorberi, bajo el nombre de Jonás, Sr. Pló. Lord Malherby, Sr. Becerra. Tobias, tabernero. Sr. Fernandez. John, carcelero. Sr. Soriano. Coro general de soldados, conjurados, carceleros y gente del pueblo inglés, en que cantarán 80 chicos. La escena pasa en Londres. En esta obra hará su primera salida el baritono Sr. Pló.

El repartimiento del *Galea incognito*, que se estrena esta noche en la Zarzuela, es el siguiente: Elena, señora Fernandez. Florela, señora Leonardi. Laura, señora Collado. El capitán Salviatti, Sr. Dalmau. Bravilla, Sr. Arderius. Petrucci, Sr. Caltañazor. Cristóbal, Sr. Calvet. Genaro, Sr. Carratalá. Presos, máscaras y soldados. Coro general.

Anoche se puso por primera vez en el teatro del Principe, la lindísima comedia no representada hacia algunos años en los teatros de la corte, arreglada del francés por D. Ramon Navarrete, y cuyo título es *Un marido como hay muchos*. La ejecucion fué esmeradísima, y el público aplaudió sobremanera. Una numerosa y escogida concurrencia llenaba las localidades.

El corresponsal de *El Contemporáneo* en Paris asegura de la manera mas formal á nuestro colega que Mr. Drouyn de Lhuiss ha manifestado á sus amigos no haber intentado nada en Roma desde el famoso y último despacho de M. de Lavalette, á consecuencia de la cual, se retiraron M. Thouvenel y el embajador de Francia en Roma, y ser falso el proyecto de solucion que mencionan las *Nacionalidades* de Turin.

Dicen de Paris que M. de Persigny se ha convalidado en campeon decidido de la federacion en Italia, y que habiéndole escrito Ratazzi manifestando la firme resolucion de que el ministro del interior seguirá siendo partidario de la unidad italiana, con Roma

por capital; M. de Persigny había contestado que tales ideas no hacen nunca las suyas.

Los periódicos legitimistas franceses anuncian la próxima publicacion de un folleto del conde Elias de Baresno que se titulará *Roma vista en Roma*.

Los periódicos de Milan aseguran que á la revista pasada por Victor Manuel, asistieron muchos oficiales superiores del ejército austriaco.

Así que se levante el estado de sitio en Nápoles, el general Lamarmora pedirá licencia para ir á Turin. El Sr. Visone le reemplazará interinamente. Créese que no se tardará mucho en confiar á un funcionario civil la prefectura de Nápoles.

La suscripcion nacional abierta en Portugal para erigir con su producto un monumento á la memoria del célebre orador Estevao Coelho de Magalhaes, estará abierta hasta el 31 de diciembre próximo.

Anteaer tarde dice un periódico de Valencia del martes, ocurrió en el muelle un incidente que hubiera podido tener fatales consecuencias. Segun parece, la tripulacion de un buque, que de Barcelona había venido á cargar á nuestro puerto, se negaba á seguir en dicho buque, por cuestion de deudas que había contraído en Barcelona, y hubiese de recurrir á la fuerza armada para obligar á los marineros á cumplir su compromiso con el capitán del buque, del cual se querian evadir. Entre dichos marineros los había de varias naciones.

Ya se ha anunciado la subasta de las obras de albanilería y cantería de la nueva universidad de Barcelona, tasada en 6.718,043 rs.

El comandante de fusileros de Valencia siguiendo la investigacion de los falsificados de moneda y papel sellado, ha conseguido que una partida de dicha fuerza, que pasó á Jativa, al mando del sargento primero, capturase en dicha ciudad á un sugeto, ocupándole un molde para sellar el papel, perfectamente hecho, con algunas muestras ó pliegos de este, del precio de 200 rs., 150 y otros. Asimismo, en un nuevo reconocimiento que ha hecho dicho señor comandante en a casa de los monederos, ha hallado varios ejemplares de moneda falsa de diferentes clases y épocas, de los reinados anteriores y del actual, lo cual indica que se fabricaba moneda de todas clases y épocas. Tambien se han encontrado otros muchisimos útiles para la falsificacion.

El principe Ruspoll, á quien se suponía afiliado al comité nacional romano, ha sido espulsado de Roma, retirándose á Nápoles.

Los ministros daneses se han puesto de acuerdo entre sí y con el rey, para practicar las gestiones que se juzgen necesarias y oportunas á preposito de la cuestion de Dinamarca.

*La América* dice en su último número, que el nuevo capitán general de Cuba, don Domingo Dulce, lleva según parece, á aquellos leales habitantes un gran presente, una mejora que sabrán apreciar en todo lo que vale: el derribo de las murallas de la Habana. Y añade la citada revista: «Pero todavía lleva el general Dulce á Cuba otro presente mas valioso: lleva aquel principio de recta justicia que tantas y tan merecidas simpatías le han conquistado en las provincias catalanas.»

El conde de Treillard, director de la prensa francesa, ha dirigido un comunicado á los periódicos liberales de Paris, diciéndoles que no pueden discutir la cuestion de las listas electorales, provocada por la publicacion de un folleto ya célebre titulado: *¿Qué es un elector?*

El 7 se dió un banquete en Copenhague á los miembros del Reichsrath danés. El rey, contestando á un brindis del presidente de la Cámara de los diputados, manifestó esperanzas de ver reinar muy pronto la tranquilidad en todos sus Estados, añadiendo que si las circunstancias lo exigian, no dudaba contar con la cooperacion solícita del pueblo danés.

Verdaderamente es muy digno de llamar la atencion el impulso que están recibiendo las obras públicas, segun los estados oficiales comprensivos de las obras ejecutadas y cantidades invertidas durante el año de 1861 en la carreteras de primero, segundo y tercer orden. La cantidad total invertida en estas utilísimas obras asciende á reales vellón 147.716,032-88, con los cuales se han construido 770,217 kilómetros de carretera, y ascendido el total de vias existentes en 1860 á 11.276,093 kilómetros, resulta que el año último ha tenido este importante ramo en aumento de 6-83 por 100 sobre el total anterior.

El comité griego en Palermo ha enviado al Pireo descientos y tantos jóvenes que reclutó en dicha ciudad.

Escriben de Paris que el gobernador de Zacatecas ha protestado energicamente contra la concesion de unas salinas hechas por Doblado.

El principe Napoleon ha visitado á su augusto pariente en Compiègne, pero sin aceptar la invitacion para permanecer en la residencia imperial.

La temperatura ha cambiado de repente en Madrid, a causa, sin duda, de la nieve que estos últimos días ha caído en la sierra inmediata. El calor máximo que estos dos últimos días señaló el termómetro no pasó de 9.º Reaumur, siendo el mínimo de 3.º. Nada tendrá de particular que el tránsito de una atmósfera agradable y propia de otoño a un frío fuerte que solo corresponde al rigor del invierno, cause alguna alteración en la salud pública.

Los oficiales de la guarnición de Náuplia que se habían refugiado en Italia después de la rendición de aquella plaza, han sido invitados oficialmente por el gobierno provisional de Grecia a volver a su patria.

Uno de los miembros del gobierno provisional de Atenas Mr. Ruffos y el ministro de instrucción pública, Delygeorgis, han debido marchar a Missolonghi, donde, según los partes enviados por el general Grivas, el pueblo había abolido todas las autoridades, inclusa la judicial.

Habiendo sabido el gobierno provisional de Grecia que en Boniza habían fraternizado las tropas con el pueblo y que los insurgentes habían proclamado la guerra de la independencia, envió el 2 de noviembre a dicho punto un coronel de estado mayor acompañado de un miembro del Senado helénico que goza de gran popularidad para restablecer el orden e impedir demostraciones que pudiesen traer la guerra con Turquía.

El comité central, encargado de realizar el acuerdo de la última reunión del Congreso internacional de estadística, sobre la publicación de una *Estadística general de la población y su movimiento*, tiene muy adelantados sus trabajos, y es probable que en todo lo que resta de año estén reunidas en Bruselas las respuestas de los delegados de todos los países que concurren a tan importante trabajo. Las naciones comprometidas a prestarle su concurso son: Austria, Baviera, Bélgica, Dinamarca, España, Estados Unidos, Francia, Hannover, Inglaterra, Italia, Países-Bajos, Portugal, Prusia, Rusia, Sajonia, Suecia y Suiza. El comité central reside en Bélgica bajo la dirección de los señores Quetelet y Husehling.

Francia y Rusia han aconsejado al gobierno otomano la mayor prudencia en las medidas de precaución que creyera deber tomar con motivo de los acontecimientos de Grecia. Al efecto no debería situar en la Tesalia y el Epiro sino el número de tropas estrictamente necesario para mantener la tranquilidad; esas tropas deberían estar compuestas solo de soldados regulares y la flota turca debería abstenerse de bombardear en el golfo de Axta.

La escampavía *Santiago*, del apostadero de las Baleares, aprehendió en la noche del 3 del actual, en el puerto llamado la Rosa

La Caja general de Depósitos recibió en la tercera semana de octubre en metálico, 61.795,427 reales 33 céntimos, y en papel 26.949,733'20; devolvió por el primer concepto 50.272,763'21, y por el segundo 23.650,938'44. Contaba en fin de la misma semana una existencia de 1.433.936,252'44 en metálico, y 1.690.711,220'40 en papel.

El sábado, con motivo de la fiesta de la emperatriz Eugenia, habrá en la embajada francesa gran banquete diplomático, al cual están invitados los ministros de la Corona.

La *Discusión* se muestra poco agradecida a los propios que la echa *El Clamor Público*; pregunta a este periódico si puede sacar a la plaza pública una lista de agravios cual la que registra el periódico democrático desde que domina la Unión liberal, y concluye diciendo: «Y si *El Clamor*, entendiéndolo bien, lleva en su enseñanza alguno de nuestros principios, a lo sumo probará que se halla muy próximo a la democracia, pero no otra cosa.»

La espulsion de los camorristas del territorio napolitano, prosigue con la mayor actividad. En la noche del 7 de este mes fueron transportados unos ciento a la isla Tremiti. El gobierno italiano se muestra cada vez más decidido a purgar a Nápoles de todos los individuos de aquella asociación criminal.

Escriben de Nueva-York haciendo una pintura muy triste del ejército federal. Nueva-York levanta enjambres de voluntarios que jamás han quemado un cartucho, y a quienes ni aun se puede enviar a Washington, por carecer de fusiles con que armarlos. Los soldados de Mac-Clelland venden sus cartuchos a los chalanes que siguen al ejército, para comprar whisky. Los cirujanos a quienes se llama después de cada batalla, son aprendices, cuya ignorancia mata la mitad de los hombres confiados a su cuidado. Verifican amputaciones a centenaes y sin necesidad. Los voluntarios tan pronto como reciben su prima de enganche desertan. Solo al ejército de Mac-Clelland se le deben como atrasos 50.000.000 de duros.

El martes debió reunirse en Vitoria la junta particular de Alava, para preparar los trabajos más importantes de que han de ocuparse las juntas generales en sus próximas sesiones ordinarias.

En la población de Zambrana, provincia de Alava, ha ocurrido en las últimas elecciones municipales, que se presentó una viuda inscrita en las listas electorales, y votó ejerciendo el derecho que las mismas listas le daban. La electora votó por un señor que la acompañaba. Llegado el momento del escrutinio general, resultó que la aldeana electora produjo con su voto el empate completo de todos los candidatos de las listas, y se disputaban el triunfo. Este suceso hizo que algunos electores protestaran tardamente de la intervención del elector con faldas, y que el expediente

se haya remitido para su resolución al gobernador civil.

La *Patrie* desmiente que la Puerta haya dirigido una nota al gobierno griego amenazando ocupar a Vozitza y tener en prenda esta población si no se disolvían los cuerpos francos que se estaban organizando. Lo único que ha hecho el gobierno de Constantinopla es concentrar en las fronteras del Epiro y Macedonia un cuerpo de ejército de observación. Tampoco se confirma que haya llegado a las aguas del Pireo una flota turca considerable.

Se ha convocado extraordinariamente la Asamblea moldo-valaca para el día 16 próximo con objeto, según unos, de someter al examen de la Cámara los presupuestos, y según otros, de disolverla.

Se asegura que en la última recepción diplomática que tuvo Mr. Drouyn de Lhuís, contestando este ministro a una persona que le preguntaba si se habían hecho gestiones para resolver la cuestión italiana, dijo que lo único que ha hecho el gobierno francés ha sido dar a entender al Santo Padre que el emperador desearía que se promulgase en Roma el código Napoleón, y que se sancionase en los Estados Pontificios el principio de la libertad de conciencia.

El comité central de elecciones del partido progresista ha dirigido a sus correligionarios una manifestación, dándoles las gracias por su conducta y actividad en las últimas elecciones municipales.

La *Epoca* dice que la indisposición que sufre el señor marqués de Pidal no es tan grave como se ha dicho. Nos alegramos de ello.

Según *Las Novedades*, parece que un señor obispo que llegó a esta corte un mes hace, gestiona con fruto para establecer un nuevo colegio de misioneros.

Parece que ya se están preparando las propuestas para el nombramiento de los jueces de paz de esta corte.

La corbeta *Linda* capitán Luzarraga que se dirigía a la Habana cargada de harinas y con una gran cantidad de pasajeros, después de haber salido el domingo de Bilbao, volvía de arribada el martes por la mañana, así como otros varios buques, cuando al atravesar la barra, con mar grande y fuertes chubascos, la quedó atravesada en la mojonera del NE. (Algorta) en una situación bastante comprometida. Las lanchas que salieron en su auxilio no pudieron aproximarse a ella, pero la feliz coincidencia de ir bajando la marea daba lugar a que los pasajeros pudieran salvarse.

En todo el mes de octubre último fueron capturados en la provincia de Vizcaya por la Guardia civil y los vigilantes nueve delincuentes.

En virtud de autorización competente se han emprendido nuevamente en Bilbao, usando de la locomotora, los trabajos de benducción de los efectos desembarcados para el ferrocarril, desde el muelle de Riba hasta la estación. Ya recordarán nuestros lectores que se prohibió esta clase de trabajo desde que la locomotora chocó con el puente de Isabel II.

Días pasados hubo un choque entre la locomotora que conducía algún coche con varios españoles empleados en el ferrocarril de Bilbao, con otra que trasportaba balasto. Los empleados, después de tomar cuantas medidas pudieron para evitar un desastre, se lanzaron fuera del coche varios de ellos, y aun así hubo algún contuso por efecto del choque.

El vapor *Ebro*, que en la mañana del domingo había salido de Barcelona, encontrándose a eso de las nueve en las aguas de Sitges, experimentó un fuerte sacudimiento que alarmó a los pasajeros infundiéndoles la convicción harto cierta por desgracia, de que el buque había sufrido alguna grande avería. Según relación de varios de aquellos, observóse que se había roto la vuela mayor de la máquina, hundiéndose el fondo del cilindro y rompiéndose en seco. El capitán procuró reparar el siniestro y dictó al efecto acertadas providencias, siendo una de las primeras el pedir energicamente auxilio por medio de diferentes señales, teniendo los viajeros el sentimiento de observar que no se apercibió de ellas un vapor costanero que pasó a su vista. No sucedió lo propio en la villa de Sitges: como por encanto se botaron al agua cuatro botes que había disponibles y los que los tripulaban se disputaban con noble ahínco el honor de ser los primeros en ofrecer al capitán del *Ebro* y a cuantas personas venían a su bordo toda clase de socorros. El ayudante de marina acudió también y contribuyó a que fuesen conducidos a tierra los pasajeros. El buque pudo llegar nuevamente a Barcelona para reparar la avería.

Nos escriben de Granada, y nosotros lo consignamos con gusto en vista de la comunicación que hemos recibido, que el resultado de las elecciones municipales ha satisfecho a la generalidad de aquellos habitantes. Durante el mes de octubre de este año, los espectáculos y diversiones que en París pagan directamente un tanto a las casas de beneficencia han tenido un ingreso en bruto de 1.669,628 francos 80 cént.

Parece que en León se ha descubierto la existencia de un gran cuadro de Rivera (El Españolito).

El duque de Brabante, primogénito del rey de los belgas, dice que padece del pecho, y para curar de esa dolencia, va a pasar el invierno en el Cairo.

En la Memoria de los trabajos a que se ha dedicado el consejo de sanidad del departamento del Norte de Francia durante el año 1861, hay algunos datos muy bien estudiados sobre la salubridad de las grandes

poblaciones. Por lo que toca a industria ha impuesto condiciones muy bien calculadas para el planteamiento de las fabricas de fosforos, y entre las condiciones que concierne a la fabricación, exige que el fosforo encerrado en cajas o vasos de hojalata, quede inmerso en recipientes llenos de agua. La adición de flor de azufre en la emulsion del fosforo, queda rigurosamente prohibida.

La sociedad libre de Economía política, celebrará su primera reunion de este año el lunes 17 de noviembre a las ocho y media de la noche, en la Carrera de San Gerónimo, núm. 22, segundo de la derecha. Los temas propuestos son:

- 1.º Examen del verdadero carácter y significación de la liga inglesa contra la ley de cereales, y de las condiciones que deben tener las asociaciones que se propongan un objeto análogo, sobre todo en nuestro país.
- 2.º ¿A qué sociedades de crédito hipotecario debe darse la preferencia en las circunstancias actuales de nuestro país?
- 3.º ¿A qué causas generales pueden atribuirse las crisis industriales? ¿Cuál de los dos sistemas económicos, el libre-cambista o el proteccionista, es más a propósito para evitar las crisis, o al menos para disminuir sus malos efectos?
- 4.º La esclavitud en general, bajo el punto de vista económico y examen de los medios que deben emplearse para su abolición, en el caso de que esta sea conveniente.
- 5.º De la tasa en general y de sus efectos en las industrias en que todavía existe en nuestro país.
- 6.º ¿Existen las nacionalidades bajo el punto de vista económico? Si existen, cuáles son sus caracteres?
- 7.º Efectos económicos de la creación de la unidad italiana para la Italia y para las demás naciones, y en particular para España.
- 8.º Si las asociaciones de obreros son admisibles como medio de regular las relaciones entre el capital y el trabajo.
- 9.º Examen del principio de la libertad de enseñanza y de sus resultados económicos-morales.

Se está llevando a efecto bajo la muralla de mar, en Barcelona, la rehabilitación del vapor *Monjuich*, que, como saben nuestros lectores, quedó tan mal parado de resultados de la espulsion de la caldera que hace tiempo tuvo lugar.

En Barcelona podrán construirse dentro de poco tiempo vapores hasta de 2,000 toneladas en el magnífico varadero que están construyendo los Sres. Bofill y Martorell en union con *La maquinista Terrestre y Marítima* en la Barceloneta. La maquinaria está ya toda colocada; se está activando la conclusión de los edificios y se empieza a trabajar en la colocación de los carriles que han de entrar en el mar. Según se dice, dentro de cuatro o cinco meses quedará terminado.

Dice un periódico de Barcelona que ha regresado ya a Madrid el director de la nueva casa de moneda, quien había pasado a aquella capital para enterarse de los talleres de construcción de máquinas y contratar algunas que faltan en el establecimiento del paseo de Recoletos.

Ha regresado a Cataluña el ingeniero industrial D. Jaime Baladía y María, que después de haber concluido su carrera en España, pasó a Inglaterra a perfeccionarse en todos los ramos de la carrera, dedicándose particularmente a la construcción de máquinas para hilados y tejidos.

Garibaldi ha dirigido una carta al presidente de un meeting celebrado en Derby, dando las gracias, y diciendo que iba a Roma provisto de una autorización legal, no revocada aun legítimamente, para cumplir el acuerdo de la Asamblea constituyente de 1849 que declaró por 443 votos contra 5 la caída del poder temporal del Papa.

Un diario de Nueva-York refiere, que en el combate de Fair-Vaks, se vieron varios muchachos correr por el campo de batalla, cuando le cruzaban las balas. Eran vendedores de periódicos que ofrecían noticias frescas a los federales y confederados. El periódico de Nueva-York añade que encontraron compradores.

Entre algunas curiosas invenciones que se citan de un ingeniero alemán llamado William Bauer, vemos la de un buque submarino que obedió al gobierno ruso durante la guerra de Crimea, y que si se habiese llevado a cabo, habría sido muy útil a aquel gobierno. Era nada menos que la construcción de una corbeta de 24 cañones con 80 tripulantes; que a la vista de la flota contraria, se sumergiera y saldría a flote al momento oportuno de causar un gran destrozo, y volverse después a sepultar.

En Mahón se habrán celebrado en los días 9, 10 y 11 las elecciones municipales, porque en los primeros de este mes no se constituyeron las mesas por falta de concurrencia de electores.

El *Monitor Wurttembergues* publica en su último número un artículo semi-oficial sobre la revolución de Grecia, diciendo que no cree posible la reunión de un Congreso. Su poca confianza en la intervención diplomática nace de la convicción de que Austria rehusará tomar parte en ella a fin de no dar a la revolución griega una sanción que aprovecharían en su favor Italia y Dinamarca.

A medida que se acerca la apertura de las Cámaras italianas los jefes de la coalición parlamentaria trabajan con mayor actividad. El *Espero*, diario turinés, dice que por honra de los partidos, y por interés de la patria, debe cada fracción ocupar el puesto que le corresponde, y que la que no esté con el ministerio debe hacerle la oposición.

Ha llegado a Madrid el señor obispo de Gerona con objeto de ofrecer sus respetos a su sucesora madama S. M. la Reina.

### TERCERA EDICION.

Decididamente el Sr. Mon no será presidente del Congreso. Este ha sido el resultado de la conferencia que ayer celebró con el presidente del Consejo de ministros. Según hemos oído a personas por lo regular bien enteradas, pero que no pertenecen al mundo oficial, el Sr. Mon se mostró conforme con la marcha general del ministerio; manifestó que tanto él como sus amigos seguirían al lado del gobierno, y hasta ofreció que uno y otros votarían para presidente del Congreso al candidato que el ministerio presentara. La causa única, pues, por lo que el Sr. Mon se ha negado a aceptar la presidencia de la Cámara, ha sido, a lo que parece, la cuestión de Méjico.

La empresa del Teatro Real de Madrid hace esfuerzos y lucha contra la mala estrofa que inutiliza por el momento a varios de sus artistas e impide que se dé a los trabajos líricos la brillantez y el desarrollo en que la empresa es la primera interesada. Afortunadamente para la empresa y para los abonados, Giraldoni y Bettini se encuentran mas aliviados de sus ligeras dolencias. El tenor Fraschini llegará de un día a otro. La Sra. Lagrange adelanta en su convalecencia. La empresa busca en París, por mas que hasta ahora haya sido en vano, una cantante de mérito. Y por último, se ensaya activamente tres o cuatro operas de mérito y algunas no oídas en Madrid.

Se espera de un momento a otro en Madrid al señor obispo de Gerona, que el día 10 salió de la capital de su diócesis con dirección a esta corte, para ofrecer sus respetos a S. M.

Ha llegado a esta corte, en uso de licencia temporal, el capitán general de las provincias vascongadas, Sr. Manzano.

Hoy por la mañana recibimos a un mismo tiempo, a pesar de la notable diferencia de fechas, los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris 13.**  
El *«Monitor»* publica un despacho en que Mr. Drouyn de Lhuís, pide a los gabinetes de Londres y San Petersburgo aconsejen a los norte-americanos un armisticio de seis meses con facultad de prolongarse. Drouyn dice que Francia respeta siempre la neutralidad y no quiere ejercer ninguna presión; pero cree que un paso como el que se propone ayudaría a la paz.

**Roma 12.**  
Han llegado el príncipe de Gales y el príncipe y la princesa de Prusia.

**Paris 11 (por la tarde.)**  
La *«France»* publica el resumen del despacho de Drouyn de Lhuís en contestación a la nota de Durand. Drouyn dice que Francia se niega a admitir la intervención de las potencias extranjeras, y asienta que jamás Francia ha autorizado a Italia para esperar que el Papa hiciese el sacrificio de Roma.

Varios son los nombres que suenan como de personas a quienes el gobierno se propone ofrecer la presidencia del Congreso. Nosotros podemos decir que el gobierno aun no ha elegido su candidato, y que persiste en su opinión de que en este asunto debe marchar de acuerdo con la mayoría.

El Sr. D. Manuel Angelon, autor de la *Historia del reinado de Isabel II*, ha sido agraciado por S. M. con la plaza de comendador de la orden americana de Isabel la Católica. S. M. ha mostrado en esta ocasión el particular aprecio que le merece el distinguido escritor, hijo de Cataluña, regalándole las insignias con que ha de ornar su pecho, que son una magnífica paca de brillantes y rubíes, y una preciosa cruz de oro mismo.

Al escrito presentado ayer por el procurador D. Juan Caldeiro, representante de Ramon Granados, ha recaído providencia mandando pase al fiscal de S. M., y ya obra en su poder, con los demás antecedentes.

El *Contemporáneo* que hace dos días negaba que el hubiera pensado en ofender al marqués de la Habana, publica hoy las siguientes líneas:

«El público es tan murmurador, y tiene tanta costumbre de echarlo todo a mala parte desde que observa ciertos ejemplos, que ha dado en asegurar que el marqués de la Habana cede a las caricias del gabinete y a alguna que otra promesa que se le ha hecho.»

El *Contemporáneo* califica de chisme y murmuración este rumor que los amigos del Sr. Concha califican de calumnia; pero las personas que conocen los misterios de la política se limitan a creer que el *Contemporáneo* da publicidad a ese chisme con la intención o de herir al marqués de la Habana si permanece al lado del ministerio, o de obligarle a separarse de este porque no haya quien piense que su conducta es inspirada por el interés. Pero conocida la intención no es natural que el *Contemporáneo* consiga su objeto.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Cádiz 13.**  
Mañana sale de aquí el general Dulce para Cuba. Ayer salieron del arsenal a bahía el vapor *Oloa* y la corbeta *Colón* dos de los buques destinados a reforzar la escuadra de las Antillas.

El *Contemporáneo* dice que se dice que el marqués del Duero está decidido a no aceptar la presidencia de la alta Cámara. No es cierto. El marqués del Duero, leal amigo del gobierno, fue nombrado por S. M. después de saber que aceptaría.

Nuestro estimadísimo colega *La Epoca* viene anoche amostazado contra nosotros, porque siguiendo nuestra costumbre de reproducir los hechos mas notables que encontramos en la prensa de todas opiniones, hemos reproducido en LA CORRESPONDENCIA

lo que ha dicho el Sr. N., corresponsal del *Diario de Barcelona*, sobre los sentimientos de una elevada persona en la cuestión de Méjico. Si hubiéramos presunido que esta acción había de ser tan censurada por nuestro querido compañero, quizá hubiéramos dejado de reproducir lo dicho, por el Sr. N., por mas que todos los días se diga en los periódicos extranjeros como piensa este o aquel monarca, sin que nadie sepa que se le ofende. Pero ya que lo sucedido no tiene remedio, permitanos nuestro afectuosísimo colega, que no nos arrepintamos de lo hecho, y que nos hallemos dispuestos a incurrir en la propia falta; por mas que nos sea dolorosa la desaprobación de *La Epoca*, siempre que creamos enaltecer los sentimientos españoles y patrióticos de nuestra soberana.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Paris 13.**  
La Rusia había aceptado las proposiciones humanitarias de Francia, sobre una mediación entre las partes beligerantes de los Estados Unidos; pero habiéndolas rechazado Inglaterra, como inoportunas, se han roto definitivamente las negociaciones.

El *Constitucional*, da a entender del modo mas claro posible, cuando se está en cierta posición política, que el Sr. Mon ha declinado la honra de que la mayoría del Congreso le nombre presidente del mismo, porque persiste en sus ideas distintas de las del gobierno sobre la cuestión de Méjico. El Sr. Mon, dice *El Constitucional*, no representa en esta ocasión ninguna tendencia, ningún principio, ninguna idea; representa pura y sencillamente un error de cálculo, o para hablar con mas exactitud, un compromiso personal. Esta sola consideración, si no poseyéramos otros datos, nos bastaría para afirmar como lo hacemos, que la actitud de D. Alejandro Mon será fuera de la presidencia lo que hubiera sido dentro de ella, altamente favorable a una política de la cual acaso le aparta solo una equivocación suya, hija quizás de su excesivo celo durante su permanencia en París como embajador de S. M. la Reina de España. El Sr. Mon en la oposición se encontraría sin bandera, a no ser que enarbolará para cobijarse el triste giron que hace poco arrancó el general Forey de las manos de Almonte para que no ondease al amparo del pabellón francés en el suelo mejicano; giron desacreditado allí como aquí, donde el sentimiento nacional está alto y vigoroso.

El empresario del Teatro Real, Sr. Bagter, ha recibido hoy un despacho telegráfico de San Petersburgo dando noticias del resultado de la primera representación de la ópera de Verdi, *La fuerza del destino*, cuyo éxito ha sido brillantísimo, siendo el autor llamado a las tablas a la conclusión de todas las escenas.

Las obras del ferrocarril de Zaragoza adelantan considerablemente. De Calatayud escriben que es grande la animación que reina en toda la esplanación de la vía, ocupándose muchos trabajadores en todas las secciones.

El domingo último por la noche parece que fueron apaleados en Zaragoza dos sujetos muy conocidos en aquella población, de cuyas resultas ambos estaban gravemente enfermos. Los apaleadores no sabemos si habrán sido presos.

Lo mismo que en Madrid ha pasado en Barcelona con los billetes de la próxima extracción de la lotería. Apenas se abrieron las administraciones, cuando las gentes se arrebataban los billetes, no quedando ninguno por vender a los pocos momentos.

Se han presentado al ayuntamiento de San Sebastián hasta doce plabos del nuevo proyecto de población, cuyo certamen estaba señalado para el 10 del actual, en cuyo día ha debido verificarse.

Procedente de Santoña debió llegar ayer a Burgos el batallón cazadores de Barbastré.

A consecuencia de los sucesos ocurridos en Carcagente cuando las últimas elecciones, se ha dictado por el juzgado competente auto de prisión contra 20 individuos, algunos de los cuales han huido.

Ya cruzan los trenes a gran velocidad sobre el puente provisional del río de Alhaida, que ha sido construido en breves días, y ofrece todas las seguridades apetecibles. Con esto la vía férrea de Valencia a Almansa ha vuelto a quedar espedita en toda su extensión.

Dice un periódico de Córdoba que habían sido mordidas cinco personas de aquella población por perros y gatos rabiosos. Tres de las mordidas estaban en el hospital, donde se les prodigaban todos los recursos de la medicina.

Ha llegado a Madrid el diputado a Cortes D. Martín Belda.

Un diario de Cartagena publica la real orden que se pasó al capitán general de aquel departamento, en la que S. M. encomia el brillante estado del mismo, debido al celo y buen servicio de todos los jefes y oficiales empleados en él.

La *Patrie* desmiente que el príncipe de Reuss, encargado de negocios de Prusia en París, haya sido nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en Constantinopla.

Nada hay decidido respecto a la persona que ha de representar a Prusia en París. La noticia de que el conde de Goltz sucedería en este cargo a Mr. de Bismark, es cuando menos prematura.

Asegura la *Patrie* que la opinión pública ha acogido con viva satisfacción la noticia de que las grandes potencias de Europa iban a aconsejar a los Estados Unidos una suspensión de hostilidades.

Dicen de Paris que el candidato que cuenta ahora con mas probabilidades para subir al trono de Grecia es el conde de Flandes, y triunfa el partido monárquico.

Continúa en Nápoles la caza de esmorristas. Un nuevo convoy de estos criminales salió el día 9 para las islas de Cerdeña, Sicilia y del Adriático.

La mayor parte de los oficiales húngaros que formaban parte de la última expedición de Garibaldi han salido para Nápoles a fin de marchar a Grecia. Los oficiales garibaldinos que van a Grecia conservan sus grados, a cuyo efecto les ha dado el ex-dictador una certificación firmada.

Atribúyese a M. Flahaut haber manifestado a algunos amigos que no permanecerá en Londres mas allá del 1.º de enero próximo.

El infeliz alhauil que se cayó hace pocos días del andamio de una obra de la calle de las Pozas y que fue conducido al hospital con pocas esperanzas de vida, se encuentra bastante mejorado.

A consecuencia de un exhorto del juzgado de Navacerrero ha sido preso hoy cierto individuo conocido por el Bolichero, el cual aparece complicado en una causa que por homicidio se sigue en aquel juzgado.

Comprendiendo el señor ministro de la Gobernación la conveniencia y aun necesidad de una estación telegráfica en el lazareto de San Simon, se gestiona en la actualidad el medio de establecerla inmediatamente. Creemos que esta mejora se realizará en cuanto el gobernador de Pontevedra facilite ciertas noticias que se le han pedido.

El día 15 del corriente, á las doce y media de la tarde, se reunió la Academia española de arqueología y geografía para celebrar sesión ordinaria en el local de costumbre. Escuela normal, calle Ancha de San Bernardo, núm. 80; presidiendo la sesión el augusto académico protector de la Academia, S. A. R. el infante D. Sebastian. Se dará cuenta de asuntos interesantes y si queda tiempo, disertará el señor director sobre un punto arqueológico.

Parece que se retardará por algunos días la publicación del folleto del príncipe Napoleón sobre la cuestión de Roma. Dicese que el emperador juzga inoportuna esta publicación, y que los periódicos imperialistas se abstendrán de mencionarla.

El folleto que va á publicar Mr. Proudhon para contestar á los que han combatido sus últimas doctrinas llevará por título Los Iscaríotes.

Ha sido aprobada por la censura de teatros la zarzuela en un acto presentada por la empresa de Novedades, con el título de El tigre y la pantera. También ha sido apro-

bada con destino al teatro del Circo La vuelta del corsario.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 852 fanegas de trigo, de 44 1/2 á 52 rs., quedado por vender sobre 712 fanegas; la cebada de 23 á 28 rs: fanega, y la algarroba á 40.

Esta tarde á las tres y media se han estado ensayando los juegos de aguas de la fuente de la Puerta del Sol, no sabemos con qué motivo, aunque hemos oido que con el objeto de que los vieran unos extranjeros. Escusado nos parece decir que los arroyos corrian abundantes con el agua que rebasaba los pilones, incapaces aunque grandes y con anchos sumideros, para contener los torrentes que arrojan los anchos surtidores á una altura disforme.

Acaba de concederse á D. José Gil y Navarro la autorización que habia solicitado de la Excm. junta provincial de beneficencia de Madrid para dedicar doce niños del Hospicio al ensayo en el Real Conservatorio, del nuevo sistema de notación musical inventado por dicho señor.

En la sesión celebrada ayer por la junta municipal de beneficencia, se acordó poner desde luego en ejecución los nuevos reglamentos aprobados por S. M. en 22 de setiembre último.

El arquitecto Sr. Peró, que en el fuego de las Descalzas Reales se fracturó una pierna, sigue muy bien. El día 8 le han levantado por primera vez el apósito, habiéndose encontrado los fragmentos de la tibia, soldados perfectamente y sin la menor deformidad ni acortamiento de la estremidad. Tan satisfactorio estado hace creer que la casa de socorro del quinto distrito (donde permanece) tenga el gusto de verlo en breve completamente curado.

Han terminado la instrucción práctica del tiro en la dehesa de Moratalaz, los quintos atrasados y voluntarios del batallón cazadores de las Navas. En los ocho días que ha durado la instrucción, han recorrido cuatro distancias desde 100 á 400 varas, invirtiendo en cada distancia dos días y disparando 8 balas por día, y a pesar del mediano estado de las carabinas, modelo del 51, que usa el batallón, han puesto en el blanco en las dos primeras distancias, el 19 por 100 y en las restantes el 23 por 100. El encargado de dicha instrucción lo ha sido el capitán graduado teniente D. Eusebio Rodríguez, el cual ha hecho fiel aplicación de las reglas de tiro aprendidas por las Navas en las diferentes ocasiones de permanencia en la escuela del Pardo.

En la subasta que ha tenido lugar últimamente para el suministro de patatas á los establecimientos dependientes de la junta provincial de beneficencia de Madrid, se hizo la adjudicación á favor de D. Bernardo Conde, en el precio de 4 rs. 25 cént. arroba.

Ha llegado á Roma Tristany. El conocido guerrillero es hoy teniente general del ejército de S. M. el rey de las Dos-Sicilias. Así se titula al menos.

El gobierno austriaco ha mandado construir en los alrededores de Posquiera una fortificación formidable.

Todo el material que se está construyendo en Francia para el ferro-carril de Veracruz á Orizaba, debe salir para su destino antes del 15 de enero.

El gobierno griego acaba de bautizar la fragata Reina Amelia, designándola con el nombre de Hellas.

A pesar de haberse anunciado el próximo nombramiento de Mr. de Budberg para representante de Rusia en Francia, dicese ahora que el elegido será el conde de Pannin.

Esta tarde, ha habido Consejo de ministros en la presidencia. Desuponer es que se haya tratado en él de la cuestión de la presidencia del Congreso, pero tambien es de suponer que con arreglo á sus principios, el ministerio, antes de tomar una resolución, espere á conocer la opinión del mayor número de diputados de los que existen todavía en Madrid.

El domingo próximo tendrá lugar en el Circo de Paul el primer baile de máscaras de la temporada. Esto se llama aprovechar el tiempo: absteniéndose de otros bailes.

Mañana empieza el estero en el gobierno civil. Las personas que tengan que asistir á aquella oficina, por asuntos que no sean muy urgentes, pueden dejarlo para el lunes, que será primer día de oficina despues de las fiestas del sábado y domingo.

Anoche se cantó en el Teatro Real La Traviata, en la que fueron aplaudidos los artistas señora Carozzi, Zuchi, y los señores Bettini y Gotogni. La señorita Ernestina, que sea dicho de paso, baila con mucha elegancia y desenvoltura, fué tambien muy aplaudida en el paso del baile del segundo acto, pidiendo el público que lo repitiera.

La señora Lagrange que se halla ya restablecida de su indisposición, volverá á cantar en los primeros días de la próxima semana, en la cual se espera al tenor Fraschini.

Acaban de marchar á Grecia dos agentes del gobierno helénico que habian venido á Spezia para informarse del estado de Garibaldi y preguntar si despues de su curación consentiría en tomar un mando en el ejército de aquella nación.

Háblase en Roma de un gran consistorio que precedería á la concesión de las reformas liberales que pide el gobierno francés. Entre estas reformas se cuentan la de dar mayor ensanche á las libertades municipales y conceder una amplia amnistia á los

reos políticos. Las reformas políticas consisten en una ley electoral para la designación de concejales municipales y en que la consulta de hacienda tenga voto deliberativo.

Los trabajadores que se ocupan en abrir el cauce del canal que, atravesando los baluartes de la antigua fortificación de Barcelona debe servir para la conducción al mar de las aguas que salgan del cauce de las vecinas rieras, han encontrado en las inmediaciones de San Pedro, entre varias balas granadas y huesos humanos, enterrados á alguna profundidad, un cráneo con toda su dentadura y una bomba entera que se hallaba cubierta con cuatro ó cinco metros de tierra. Estos restos y estos proyectiles propondrán sin duda de los diferentes asaltos que durante el sitio de la guerra de Felipe V tuvieron lugar en aquella parte de la ciudad que desapareció militarmente despues de la toma de la plaza.

Escriben de Haro con fecha del 8, que aquel día habia quedado colocado el hermoso puente de hierro sobre el rio Tiron, debiendo quedar igualmente colocados en estos días todos los de Tudela á Bilbao.

El escritor valenciano Sr. Balader ha escrito una graciosa comedia bilingüe titulada Los cargos de larga vida, que va á estrenarse en el teatro principal de aquella ciudad.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 12. Se ha descubierto una conspiración con ramificaciones en todas las provincias y en todos los distritos, cuyo objeto era restablecer la Polonia con los límites que enia en 1772.

Messina 12. Dicese que ha fallecido el general Grivas.

Treinta son los pueblos de esta provincia donde no ha sido posible proceder á la renovación de los cargos municipales por no haberse constituido la mesa en los días destinados al efecto. No deja de ser extraño este retraimiento; pero todos ellos deberán proceder á nueva convocatoria, á cuyo fin se han expedido ya las órdenes convenientes.

Hoy ha tenido lugar en el juzgado de la Universidad la vista de otra causa por injuria, seguida contra El Contemporáneo. Le ha defendido brillantemente el joven catedrático de la Universidad señor Moret y Prendergast.

Han sido absueltos por la audiencia de Barcelona los individuos que forman la junta del ferro-carril de Gerona, en méritos de la causa criminal formada contra ellos por imprudencia temeraria y á consecuencia de haber causado muerte de una mujer uno de los trenes de aquellas via. Defendió á los acusados D. Eduardo Gibert y Riera.

En la mañana del lunes expiró su crimen en la villa de Murviedro, Vitoriano Ruiz y José Laron, sentenciados, como nuestros lectores, á la última pena por autores del homicidio de Francisco Llopis y Badia. El desgraciado Laron, que carecia de vista, llegó al patibulo desfilado y completamente, presentándose menos afeitado su compañero Ruiz. Ambos murieron cristianamente.

Acompañado de una espresiva carta á Rótografa se ha dignado S. M. la Reina remitir al prelado de Granada un grande, rico y hermoso cáliz de oro. Igual presente ha hecho tambien la augusta Señora á la Capilla Real de aquella población.

Hoy se ha dicho en la Bolsa y se ha puesto gran empeño en hacer creer que la negativa del Sr. Mon á aceptar la presidencia del Congreso, puede determinar un cambio de política en un sentido esclusivo y determinado, y hasta una próxima modificación ministerial.

Nos creemos con datos suficientes para desmentir ambos rumores. Ni el Sr. Mon se ha puesto en oposicion al gabinete; ni aunque se pusiera, el ministerio abandonaría la política de union y de tolerancia que nos ha dado tranquilidad dentro y consideracion fuera; ni porque el Sr. Mon discrepe del gobierno en el modo de considerar la cuestión de Méjico, podrá esto influir en la existencia del Gabinete, que tiene el apoyo de las Cortes y del trono; ni el general O'Donnell piensa en separarse de ninguno de sus compañeros; ni ninguno de los ministros pudiera pensar en retirarse, cuando en la contestación al discurso del trono van á juzgarse los actos de que todos son solidariamente responsables.

Esta tarde recibimos con retraso el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 12. La version hecha por el periódico la «Armonia» de Turin, de la nota dirigida por M. Drouin de Lhuis al gabinete del rey Victor Manuel, es completamente inexacta. Dicha nota está según informes anteriores, concebida en términos benévolos, y el señor ministro de Negocios extranjeros de Francia insiste sobre la idea de que todas las circunstancias se reúnen por ahora en Italia para probar la necesidad de la ocupación de Roma por el cuerpo de ejército francés.

ESPECTÁCULOS DE HOY. Teatro Real.—No hay funcion. Principe.—A las 8.—Un marido como hay muchos.—Baile.—Bodas ocultas. Variedades.—A las 8.—La vaquera de la Finojosa.—Baile.—Por un retrato. Novedades.—A las 8.—Pablo y Virginia.—Baile.—Los tres recién nacidos. Circo.—A las 8.—La Taberna de Londres. Zarzuela.—A las 8.—El galan incógnito. Lope de Vega.—A las 8.—Lo positivo.—Un tigre de Bengala.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

gido, que Pablo no pudo menos de esclamar con ansiedad:

—Padre, ¿estás malo?

—No, no tengo nada, un poco afectado nada más.

—¿Es posible? la riqueza habrá cambiado hasta ese punto, vuestro carácter? vuestros ojos están fijos, vuestras mejillas pálidas; vuestro acento, afligido ¿qué se ha hecho de vuestro buen humor?

—Acaso haya algo de verdad en todo cuanto dices; pero en cambio ser rico...

—Cuando no lo éramos no habia en casa ningún pesar.

—Tu madre tiene la culpa de todos y su afán de lucir es lo que me atormenta; figúrate que acababa de salir en busca de una criada, y no la quiere sino ha servido en alguna casa principal. ¿Cómo he de dormir teniendo gentes extrañas dentro de casa?

—Pero ¿por qué tenéis tanto miedo, padre? Aun despues de recibir la herencia lo comprendo, pero ahora...

—En este instante la puerta se abrió y un criado con librea penetró en la estancia. Lo primero que hizo fué tender una mirada de asombro en torno suyo, y despues exclamó:

—¿Bien dicen que la gente del pueblo se abulta de su sombra? me han dado mal las señas; perdonad.

—¿Qué significa esto? exclamó Pablo.

—Es muy sencillo, que me he equivocado de casa; pero no es mia la culpa, sino de esas muchachas encaleras que me han dicho que era aquí donde vivian esos herederos tan ricos de que se habla.

—¿Aquí es?

—Si no queréis creerlo, idos y dejadnos en paz.

—Juan entretanto contemplaba al lacayo con mirada estúpida.

—Si es aquí, añadió este, diré á lo que vengo. Habels de saber que estoy sirviendo en casa de Mad. Steen en calidad de lacayo, pero estoy muy descontento porque la señora me está llamando siempre bruto, animal y otras cosas por el estilo, que yo os aseguro son mentira; me han dicho que la señora que aquí vive necesita un criado que hiciese de lacayo en el carruaje y la llevase la silla y el devocionario á la iglesia.

No acabó, porque Juan, sin poderse contener, levantó una silla sobre su cabeza y exclamó:

—Salid de mi casa, villano! insolente! Pablo le contuvo y el criado exclamó re-

—Teneos, teneos, yo no os he ofendido; caramba, estos señores parece que están

autorizados para todo. Y desapareció corriendo tras sí la puerta.

A poca la puerta volvió á abrirse para dar paso á Teresa, que entro, lanzando á su marido y á su hijo, miradas amenazadoras.

—Me mareo, murmuró Juan á media voz, me voy arriba, porque si no haré un desatino con esa mujer.

Y subió la escalera refunfuñando, mientras su mujer exclamaba con tono áspero:

—¿Qué ha ocurrido de nuevo?

—Nada, nada, madre; un lacayo estúpido que ha venido con la pretensión de que le admitiéramos, y mi padre le ha despachado.

—Ya he leído yo en su cara, que alguno de esos sucesos habia ocurrido.

Pablo tomó cariñosamente la mano de su madre, y murmuró:

—Madre, ¿queréis hacer una cosa por mí? Sin duda, hijo mio, lo que tu quieras.

—Pues bien, madre, fui á ver á Trinidad. ¡Si la hubiérais visto vos, no hubierais podido menos de derramar lágrimas! parecia que la pobre niña iba á morir de pesar; venid conmigo, venid á decirle que no tenéis ningún resentimiento contra ella; que sois siempre la misma... conozco vuestro noble corazón y he prometido que así lo hariais!

—¿Zalameró! ¿quién puede negar lo que tu pides?

Pablo saltando de alegría corrió al pie de la escalera, y exclamó:

—Padre, al momento volvemos, no vamos mas que á casa del zapatero.

Y radiante de alegría, salió arrastrando á su madre tras él.

Como si el tesoro descubierto hubiera sido un monstruo que hubiera tomado aquella forma para atormentarle, el pobre desholinado no conocia un instante de reposo, y su casa, mansion en otro tiempo de ventura, se trasformó en un nido de discordias.

Mad. Smet, que así se hacia llamar su mujer, varió en pocos días todo su guardarropa, no salia á la calle sino con lujosos vestidos y lindos sombreros con cintas y plumas. Vestida y adornada como una gran señora, cruzaba la ciudad de un extremo á otro sin cuidarse de que las gentes la mirasen al pasar y hasta la señalasen con el dedo. Por el contrario, esta curiosidad que excitaba halagaba sobremanera su orgullo y creia que las gentes decian al verla:

—¡Ahí va la rica heredera, la mujer del desholinado, que ha recibido una herencia fabulosa de su familia! ¡Bien se conoce en

LA DICHA DE SER RICO.

su aire que descendia de gentes de alto copete!

Algo habia de esto: todo el mundo se ocupaba de ella al verla; pero con la única diferencia de que era para censurar lo grotesco de sus recargados adornos, y lo ridiculo de sus afectados ademanes.

Se la veia con frecuencia por las calles donde están los mas lujosos almacenes, en los que entraba y salia, revolvia los géneros y compraba por fin, hablando siempre de su tia de Holanda, de la herencia que esta la dejaba, y del tren que pensaba montar en cuanto la recibiese.

Preguntaba todos los días y á todo el mundo si sabia de una buena doncella; de un cochero, de un lacayo, y hablaba continuamente del temor que habia de tener el tronco que pensaba comprar para su carretela.

Despues de dar á luz de este modo su persona todos los días, volvía á su casa cuidando siempre de volver por distinto camino, para que la viesen mayor número de personas.

Cada vez que encontraba alguno de sus antiguos conocidos, les dirigia una sonrisa benévola; y si la persona en cuestión era persona humilde, no dejaba de ofrecerle su proteccion, pero con una superioridad, que en vez de halagar lastimaba á quien trataba de favorecer.

Su marido entretanto era el mas desgraciado de los hombres: sabia que el tesoro no era inagotable y lamentaba las liberalidades de su mujer, que le llamaba ruin, avaro, añadiendo que bien probaba ser de una familia de poco más ó menos. Añadia que despues de todo, el dinero era de ella, no de él, y que queria vivir como correspondia á su clase y no como las gentes que no poseen un esoudo.

Entonces Juan montaba en cólera, queria apoderarse á todo trance de la llave del baul, y olvidándose él de las consideraciones que se debían toda mujer, y ella de la dignidad de la gran señora, se llenaban de injurias, si no es que llegaban á mayores.

Esto producía naturalmente entre ambos esposos un desvio reciproco, y pasaban los días enteros sin decirse una palabra, á no ser aquellas que les podian ofender.

Teresa queria á todo trance alquilar la famosa casa con jardín, su marido se oponia á dejar la que habitaba y de esto surgian querrelas que amenazaban ir á parar á un tribunal.

Pablo, el mancebo jovial que al principio conocimos, habia variado completamente, y las continuas querrelas de que era testigo, habian acabado por entristecerle y sumirle en una profunda melancolia.

Hablaba poco, siempre con aire muy for-

mal, y si alguna vez intentaba decir alguna broma, era con acento tan triste, que jamás conseguia una sonrisa de su auditorio.

Su perpétua tarea era consolar á su padre, y cuando se hallaba solo con su madre, tratar por medio de dulces palabras y juiciosas reflexiones de moderar su conducta. Todo era inútil, y en vano trataba de reparar la averia del uno ni la profligalidad de la otra, y por consiguiente las querrelas continuas.

El joven ademas tenia otros motivos de pesar: cierto es que su madre no insistia en alejarle de Trinidad, pero no por eso dejaba de humillar á la jóven á cada paso: cierto es que habia querido traerse á la jóven á su lado, pero era para enseñarle como habia de saludar, como habia de vestir, como habia de tener la cabeza, las manos y los pies.

La paciente jóven sostenida por su amor hacia á todas estas vanidades de su futura suegra y aun se creia reconocida al favor que le dispensaban de admitirla en tan distinguida familia. Siempre que se hablaba de esto en cualquier parte, Mad-Smet hacia constar su generosidad en el asunto, consintiendo en el matrimonio de su hijo único con la hija de un... zapatero.

Estos comentarios humillaban al zapatero que no disimulaba á Pablo sus resentimientos, añadiendo que si su madre continuaba explicándose así él seria el primero en romper el matrimonio que proyectaban.

Era justo, el padre de Trinidad tenia aunque artesano su amor propio, y solo las súplicas de su hija, de Pablo, y de su antiguo camarada Juan, podian defender tan sabia resolución.

Gracias á estas contrariedades, los dos jóvenes abrigaban temores serios que á veces hacian asomar lágrimas á sus ojos.

Ocho días habian ya pasado desde el descubrimiento del tesoro, y Juan no habia dejado la casa mas que el domingo para ir á la iglesia.

Era lunes y la caída de la tarde: aquel día como otros muchos habia habido un ruidoo alterado, solo que este habia sido seguido de una aparente reconciliación.

Teresa encontrándole en una disposición mas favorable, se esforzaba en hacer comprender á su marido que por su salud y por su propia conveniencia debian dejar aquella casa y vivir un poco mas en sociedad.

A lo primero, Pablo y su padre se negaron, á lo segundo, Juan accedió diciendo que iba á beber una azumbre con los amigos.

Su mujer se esforzó en disuadirle de este nuevo empeño, esclamando que no debía ir á la taberna sino á un café, donde encontraría licores de todas clases: por fin, como

DIARIO DE MADRID.

ANUNCIOS.

TODO SUPERIOR.—UNA CAJA DE madera con 100 cartas, 100 sobres, la- cre, plumas, oblateas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, y una falsilla, antes 15 rs. ahora 12. Se regala un par de gemelos finos. Plazuela de Matute, núm. 11 nuevo, almacén de papel de Carretero.

INSTITUTO MANICOMIO DE SANBAUDILIO DE LLOBREGAT. (EN CATALUÑA.)

Este establecimiento especial se halla situado en la deliciosa e higiénica vega del Llobregat. Es de vastas dimensiones; constantemente lo ocupan gran número de pensionistas de todas las provincias de España, y da por resultado numerosas curaciones. El tratamiento físico y moral a que se sujeta a los enfermos, está en armonía con los mas recientes adelantos de la ciencia frenopática. Este Instituto ocupa constantemente a sus pensionistas útil y agradablemente, porque tiene talleres, vastos terrenos agrícolas, clase de historia, academia para la enseñanza de la música, billar, gimnasio y un grandioso templo al que concurren aquellos. Los precios de las pensiones se hallan al alcance de todas las fortunas y este cúmulo de circunstancias ha hecho, sin duda, que así en España como en el extranjero sea reputado como uno de los mejores en su clase, y que el gobierno de S. M. lo haya designado para asilo curativo de los militares enagenados.

Santos de mañana.—San Serapio, mártir, y San Lorenzo, obispo. Fiestas.—Fiesta de Cuarenta horas en la iglesia de monjas mercenarias de San Fernando, donde se celebrará a San Serapio en misa solemne y panegírico que dirá don Juan Fernández, y por la tarde completas y reserva. Antes y después de los actos religiosos se dará la absolución general. También se dará la absolución en los conventos de monjas de Góngora y D. Juan de Alarcón.—La congregación de Nuestra Señora del Carmen, en San Ginés. La de Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, en Loreto. La de Guadalupe, en San Millán, y la del Santísimo, en el oratorio del Olivar. Tienen privilegio de dar a los fieles esta absolución general todos los días que la hay en los conventos de la Merced. Para la iglesia de los Servitas y la pontificia de Italianos hay concedida igual gracia.—En San Martín habrá misa cantada y salve a Nuestra Señora del Destierro.—En San Luis continuará por la tarde la novena de la Virgen del Consuelo y predicará D. Basilio Sánchez Grande.—En la iglesia de Jesús Nazareno se practicará por mañana y tarde el culto semanal al Divino Redentor, y en las Trinitarias habrá por la tarde ejercicios con sermones y manifiesto.—Prosigue celebrándose la devoción del mes de las Animas, y predicarán en Italianos D. Miguel Sánchez, en San Ignacio D. Patricio Páramo, y en el Carmen Calzado D. Bernardino Tovar.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Destierro, en San Martín ó en San Sebastián.

SE CEDE UNA ESPACIOSA SALA con alcoba, gabinete con chimenea y balcones a la calle en sitio cerca de la Puerta del Sol: en la calle de Atocha, número 3, tienda ropería dará razón.

CALLE DE FUENCARRAL NUMERO 10 cuarto 3.º se admiten huéspedes, hay una espaciosa sala, bien amueblada, para dos caballeros ó matrimonio y hay varias habitaciones mas: se dará buen servicio, y con aseo.

COLCHONES DE MUELLES, CON pines y sin ellos, desde 90 hasta 200 reales en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

EN LA CALLE DE LA REINA NUMERO 8, principal, darán razón de una joven que desea criar, tiene leche fresca y personas que la abonen.

QUINCE MIL VARAS DE FELPA gruesa para batas de caballero y señora a 3 rs. vara; 5,700 varetas a cuadrillos a 9 rs. Gran surtido de droguedos de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. vara, 400 pañuelos de seda negros y colores a 12 rs.; 7,000 tapabocas de merino a 18 rs. Postas, 13, esquina a la de San Cristóbal.

PRECIOS DE FABRICA SIGUE LA venta de camisas de hierro, colchones de muelles, objetos de zinc y utensilios de hierro batido para cocina.—Depósito, Salud, 3.

LA DELICIOSA HARINA.—LA REVA. Lenta arábica, tan conocida en Europa por los buenos resultados en toda clase de enfermedades, su economía en gastos de otras medicinas, y sobre todo la prontitud en su buen efecto, de que puedan informar personas muy competentes en esta corte, se vende en su único despacho, calle Mayor núm. 39, tienda de D. José García en Madrid.

CERCA DE LA PUERTA DEL SOL, se cede una sala con gabinete. Calle de Preciados, tienda de ultramarinos, núm. 9, darán razón.

INMEDIATO A LA PLAZUELA DE Santo Domingo, piso principal, se cede con asistencia ó sin ella, una sala con gabinete y alcoba, todo junto ó bien separado: no es casa de huéspedes. Darán razón, calle de Silva, núm. 3, porteria.

SOMBREROS Y GORRAS INGLESAS. Otra nueva remesa ha llegado a la sombrereria de la calle de la Magdalena número 22. Los precios de los sombreros son como los anteriores 64, 60 y 44, y el de las gorras 44 rs.; ni uno ni otro pierden su forma por mucho que se doblen, son de goma elástica y de colores bonitos y oscuro a propósito para vestir y viajar. Cada pieza lleva su precio fijo.

SUBASTA DE TIERRAS EN LA PROVINCIA DE SALAMANCA.—En subasta simultánea estrajudicial, y a voluntad de sus dueños, que tendrá lugar el día 5 de diciembre del presente año a la una de su tarde en Madrid en el estudio del Dr. D. Mariano García Sancha, que le tiene en la calle de Felipe III, núm. 8, cuarto segundo, y en Salamanca en el del escribano de la misma D. Mariano Delgado que vive calle de Herreros, se vende con arrego al precio de condiciones que estará de manifiesto en ambos estudios, una yugada de tierra y prado con un solar y pajájar, radicante en el pueblo de Aldeatejada y su término, a una legua de distancia de dicha ciudad de Salamanca. Los que se interesen en esta subasta y deseen adquirir mas datos se dirigen a cualquiera de dichos estudios, donde podrán enterarse de todos los pormenores. Madrid 13 de noviembre de 1862.—Manuel Gonzalez.

DEHESA EN PUBLICA SUBASTA.—A voluntad de sus dueños se vende en pública licitación una dehesa a voto redondo, denominada La Inesilla ó Torre hermosa, sita en término y jurisdicción del pueblo de Nambroca, provincia de Toledo, cuya finca mide ochocientas setenta y cinco fanegas y siete celemines de tierra de a quinientos estadales fanega. Tiene una hermosa y abundante fuente manantial de agua potable en el centro de la dehesa. Distra menos de media legua de Nambroca y una de la ciudad de Toledo. La subasta será simultánea, verificándose en Madrid en el estudio del Dr. D. Mariano García Sancha, que le tiene en la calle de Felipe III, núm. 8, cuarto segundo, el día 5 de diciembre a la una de su tarde, y en Toledo ante el escribano D. Francisco Aguilar y Gomez, que vive en la calle de Santa Justa, sujetándose los licitadores al pliego de condiciones que en ambas oficinas estará de manifiesto. Madrid 13 de noviembre de 1862.

LA ESPAÑA AGRICOLA.—SE HAN repartido tres números que contienen 96 páginas en folio y 22 magníficos grabados de máquinas de vapor, arados, gradas, etc.; plantas y animales; tipo de la vaca lechera; artículos especiales sobre mejora de la agricultura y ganadería, montes, riegos, etc. Se suscribe en Madrid en el depósito de máquinas agrarias, calle de la Bala, núm. 6; por un año 60 rs. y por seis meses 35. En provincias por un año 65 rs. y 40 por seis meses. Se reciben sellos y libranzas en cartas certificadas.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel de Estados.

CAJA GENERAL

Imposiciones y descuentos. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA.

Esta compañía ofrece a los imponentes interés fijo de un 4 por 100 al capital impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 a 40,000 rs., y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular. Horas para imponer: todos los días de diez a dos, y para retirar los días no feriados a las mismas horas.—Calle de Atocha, números 22, 24 y 26.

REVOLVERS.—GRANBAZAR: Precio 200 rs. Calle de Carretas, 46, 2.º

EN LA FABRICA DE CERVEZA DE Santa Isabel, proveedora de la real casa, sita en la calle de su nombre, núm. 50. Se despacha al público desde el lunes 3 del corriente la conocida y apreciada cerveza de Baviera, única en su clase que se fabrica en la corte, y que tanta fama alcanzó el año último por sus buenas condiciones higiénicas. Se advierte al público para su comodidad que se servirán los pedidos que se hagan por el correo interior dirigiéndolos a la fabrica, calle de Santa Isabel, núm. 50; así como tambien se le ruega se sirva dirigir sus quejas si por causa del mucho despacho no los sirvieran con puntualidad.

SE HA RECIDIDO DE Londres gran surtido de plumas cimentadas para todo carácter de letra.—Calle de Alcalá, números 6 y 8.

SORTIJAS Y ALFILERES PARA CORBATAS. Surtido y novedad, de 3 a 60 rs. Almacén de la Estrella del Norte, Cármen, núm. 24.

IDIOMA FRANCÉS.—EL DIA 17 DEL corriente empezará la clase general de francés a las ocho de la noche. Hora y media diaria.—Honorarios 60 rs. mensuales.—Santa Catalina, 8, entresuelo derecha.

SE CEDE UN CUARTO PRINCIPAL bien amueblado: el portero de la plaza de Oriente, núm. 12, dará razón.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 11.—Parada: Barcelona y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor segundo comendador del real Palacio: D. Medardo Capdevila.—Jefe de día: señor segundo comendador de San Fernando, don Antonio Arrieta.—Visita de Hospital: Las Navas.—Reconocimiento de provisiones: don Pedro de la Reina.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 13.

Table with columns for 'Ult. pr.', 'De jun. 2,000', 'Ult. pr.', 'De ags. 2,000', 'De jul. 2,000', 'De mar. 2,000', 'Obras públicas', 'Oblig. del Es.', 'Banco España', 'Créd. de Esp.', 'Id. Mobl. Esp.', 'O. de la misma', 'Canal de Cast.', 'Londres a 90 días fecha', 'Paris a 8 días vista'.

Cambios. Londres a 90 días fecha... 50 20 Paris a 8 días vista... 5 25

El día siguiente por la mañana cundió por todo el barrio que Teresa Smet ni había heredado ni podía heredar: el abogado encargado durante muchos años de sus asuntos de familia, había asegurado que los Smet no tenían familia en Holanda y por consiguiente no podían recibir herencia ninguna por aquel lado.

estaba de gracias, consintió en que su marido diese un paseo como en otro tiempo por las afueras de la ciudad. En el Juan se encontró a la puerta de la taberna donde solían reunirse, y dentro de ella a todos los amigos, que empezaron a felicitarle por su cambio de fortuna; pero cuando se vio con ellos sentado en rededor de una mesa, cesaron las felicitaciones y comenzaron como en otro tiempo las bromas y los tragos. ¡Qué dulce era para Juan el acento de sus amigos! ¡Qué franca cordialidad respiraban sus palabras! ¡Qué placer tan inmenso le causaba su pipa, y como recreaban su visita las espirales que formaba el humo exhalado de su boca! Desde que era rico no se había sentido tan dichoso como en aquel momento! Juan Smet se creía en otro mundo. Se olvidó por un momento de su tesoro y hasta de su mujer y aun encontró algunas bromas para hacer reír a los amigos. El reloj de la taberna dio las diez, dejando estupefacto a Juan por lo pronto que había trascendido el tiempo. Quisieron detenerle, pero en vano. Juan estrechó la mano de sus amigos, prometiéndoles volver siguiera una vez por semana a pasar un rato con ellos, y partió. Se necesitaba una media hora para llegar desde la taberna hasta la puerta de la ciudad; la noche estaba oscura, pero Juan había recorrido cien veces aquel camino, y avanzaba con paso firme. Dichoso por haber pasado un rato con sus amigos, su pecho se dilataba con mas expansión, y una dulce sonrisa se dibujaba aun en sus labios. De repente, un grito ahogado se escapó de su pecho, porque de detrás de uno de los árboles cercanos saltó un hombre hacia él, amenazándole puñal en mano. —¡Si gritas, eres muerto! —Dejadme... ¿qué queréis de mí? balbuceó Juan mas muerto que vivo. —La bolsa ó la vida. —Tened, tened todo cuanto llevo... unas monedas de plata y algunos cuartos. —¡Mientes!... has heredado!... dame dinero ó eres perdido. Y sibó de un modo particular como haciendo una seña. Otros dos bultos se movieron en la sombra, uno de ellos tapó su boca con un pañuelo, y el otro registró sus bolsillos. Le robaron el reloj de plata, le destrozaron la ropa, le maltrataron cruelmente y huyeron despues de arrojarle en el hueco de un árbol, bien porque oyeran ruido de alguien que se acercaba, bien porque comprendieran que nada mas podían obtener de su víctima. Juan Smet permaneció un momento co-

mo aturdido: no obstante, como no estaba herido peligrosamente, volvió pronto en sí y siguió precipitadamente su camino; quiso pedir auxilio en las casas vecinas, a fin de que los ladrones fuesen perseguidos; pero porque la policia no se mezclase en sus asuntos, renunció a la ejecución de su proyecto y quiso mejor, cual verdadero avaro, deborar su pesar que llamar la atención general sobre su riqueza. Con el corazón palpitante y trémulo de ansiedad franqueó la puerta de la ciudad; no sin maldecir en su precipitada marcha los disgustos y peligros que proporcionaba el ser rico. Todas estas reflexiones se desvanecían no obstante ante el oro que poseía, cuyo brillo arrastraba su alma con poderosa atracción. Fluctuando así entre la desesperación, el terror y la avaricia, penetró en su casa y se dejó caer sobre una silla; su mujer y su hijo le manifestaron la mas amante solicitud y escucharon estremecidos el relato de su aventura. Aquella noche Juan no pudo dormir tranquilo, y en cuanto conciliaba el sueño, señaba con ladrones y asesinos, pareciéndole que un puñal atravesaba su pecho despertándole sobresaltado. Al día siguiente por la mañana cundió por todo el barrio que Teresa Smet ni había heredado ni podía heredar: el abogado encargado durante muchos años de sus asuntos de familia, había asegurado que los Smet no tenían familia en Holanda y por consiguiente no podían recibir herencia ninguna por aquel lado. La misteriosa conducta del deshollinador daba mas fuerza a estas suposiciones, y la envidia que Teresa había despertado en sus vecinas con sus bacillerías, hacia que acogiesen con mas afán cualquier indicio que les perjudicase. Confirmáronse mas y mas en sus suposiciones, cuando vieron que dos ó tres agentes de la policia rondaban sin cesar la casa de Juan. Susurrábase entre otras muchas cosas, que ocho días antes, precisamente a aquel que había precedido a la aparición de la herencia, se había cometido un robo en casa de un rico cambiante de la ciudad, y que los ladrones habían llevado consigo un cajón lleno de monedas de oro y plata. No había nadie que creyese a los Smet capaces de cometer un robo, pero lo cierto era que habían cambiado de fortuna y que aquel dinero no se sabía de dónde había venido. El día a que nos referimos, Pablo estaba

madre? podría yo aun ser dichosa en el mundo? Pablo, Pablo, no me engaños. En este instante el zapatero entró en la estancia: era evidente que acababa de dejar su trabajo, porque aun conservaba en la mano el tirapié; detúvose al ver al joven, y exclamó con acento severo: —Mr. Smet, me admiro de que aun os atrevais a entrar aquí. Somos pobres, pero honrados, y cada uno es en su casa rey. Salid y no volvais a recordar donde vivimos. —Oh, padre mío! exclamó vivamente su hija: no os enfadéis, no está el asunto tan malo como le creéis vos. —Vuestros padres obran perfectamente: exclamó el zapatero con tono irónico; cuando eran pobres, nada importaba, pero hoy, que van a heredar no sé cuántos miles, sería un escándalo que os casarais con la hija de un zapatero; pero tened entendido, que este zapatero tiene tambien su amor propio, y no consentirá que volvais a acercaros a su hija pobre y todo. —Por Dios, no seais injusto, murmuró Pablo con tristeza, mi madre me envia para que la disculpe de lo que haya podido decir contra vuestra; no lo he dicho con intención, y yo os ruego que lo olvidéis. —Nunca, replicó con entereza el zapatero. Delante de todo el mundo nos ha despreciado y no es cosa de que digan las gentes que por que somos pobres nos dejamos pisar. Vos no volvereis a poner los pies en esta casa. —Y si mi madre viniera en persona a disculparse? —Entonces... exclamó el zapatero vacilando. —Pues bien, vendrá, corro a buscarla. —En este instante no estáis en esta casa. —Entonces iré cuando vuelva. —Pero entretanto no podeis permanecer aquí; saldréis ahora mismo, y no volvereis sino acompañado de vuestra madre. Toda la vecindad nos observa y se murmura de vuestra estancia aquí. Pablo se dirigió a la calle, no sin decir a la joven al salir: —Tranquilízate, Trinidad; todo irá bien. Cuando Pablo entró en su casa, encontró a su padre sentado delante de la mesa con el rostro abatido, los ojos enrojecidos y la mirada incierta. —Pablo, exclamó al ver a su hijo: ¿qué ocurre? ¿por qué tan sofocado? —Padre, vengo de ver a Trinidad, y creí que su dolor me partía el alma. Su padre ha estado a punto de echarme a la calle, pero todo se arreglará. Y vos padre, ¿estais mejor? —Si, no fué nada; una agitación ner-

viosa. Pero, ¿cuál ha sido la causa del disgusto de Trinidad? ¿qué ha ocurrido? —No sé. Mi madre crep que ha dicho que Trinidad no era digna de entrar en nuestra familia; es muy natural que su padre... —¡Tu madre!... ¡tu madre nos perderá!... no puede dominar su orgullo, y habla como si tuviera que recibir millones de oro. —Decís bien, padre mío; y ahora, cuando yo fui en casa del zapatero, Anita me ha preguntado si a mas de los millones no debíamos recibir varias casas y navios. —¡Dios mío!... ¡Dios mío!... ¡favorecednos! dijo Juan sin poder dominar su angustia. Gracias a esas bacillerías de tu madre, no haremos sueño tranquilo, y todos los ladrones de las cercanías exprimirán nuestra casa, nos asesinarán quizá! —No es difícil: en toda la villa no se habla mas que de esta fabulosa herencia! —¡Fabulosa! repitió Juan cubriéndose el rostro con las manos. ¡Ay! Pablo, Pablo, ¿si fuera tanto como las gentes dicen? —Mucho debe ser; ya veis trescientos mil florines solo en dinero. —Esas gentes han perdido la cabeza. —Bien, supongamos que sea la mitad. —No, no, no, ni la mitad; no se trata mas que de una fortuna modesta. —Y a quién se puede creer? vos decís eso, mi madre en cambio habla de una casa con jardín y cochera, de trajes de alhajas, de criados que por fuerza las gentes han de suponer que hemos recibido un monte de oro. —Tu madre nos perderá: exclamaba el pobre Juan con desaliento; pero escuchad, cuando vuelva le haré conocer que yo soy aquí el amo. Le impondré silencio, pisotearé sus malhadados trajes y adornos, y si reniego de mi carácter para poner coto a sus bacillerías, es por nuestro propio bien. Calle y tu tambien llevas un nuevo collarín. —¡Ay! en efecto lo había olvidado; exclamó Pablo arrancándose violentamente la corbata que su madre le había puesto. El joven permaneció largo rato contemplado a su padre, que apoyado con la frente en sus manos parecía víctima de un letargo. Al cabo de un instante Pablo rompió el silencio en estos términos: —Ojalá nunca hubiera venido tal herencia! Si nosotros no hemos nacido para ser ricos; si la riqueza nos atormenta, ¿creéis padre que haría yo cualquier sacrificio por volverme a quedar pobre? —No deseas la pobreza, pobre hijo mío; murmuró Juan suspirando; si tu madre sigue el camino comprendido, pronto la verás a nuestra puerta. El acento de Juan era tan extraño, tan afi-